

NEUES Fahrrad!

Die Klasse 8a und die AG „Na, Erde?“ waren trotz Pandemie auch im Jahr 2020 am Schülerwettbewerb Fahrrad! beteiligt. Dabei ging es darum, möglichst viele Alltags- und Freizeitkilometer mit dem Rad zurückzulegen. Beide Gruppen zählten zu den Siegern auf der Stadtebene. Die AG „Na, Erde?“ bekam nun auch einen Bundespreis am Kunstwerk NEUES an der Lappankreuzung überreicht.

TEXT: B. Sturm BILD: Stadt Oldenburg



NEUES Fahrrad! - Preisverleihung vor dem Kunstwerk an der Lappankreuzung am 15. März 2021:
v.l.n.r.: Christel Sahr (RUZ Oldenburg), Jörg Meier (VCD Oldenburg), Layla Chamas, Tammo Mintken und Dr. Bernhard Sturm (alle AG „Na, Erde?“, NEUES Gymnasium)

Die AG „Na, Erde?“ des Neuen Gymnasiums zählt zu den Siegern des bundesweiten Wettbewerbs „FahRad!“ des Verkehrsclubs von Deutschland (VCD). Die Urkunde wurde Vertretern der Gruppe nun vom stellvertretenden Vorsitzenden des VCD Oldenburg Jörg Meier in Anwesenheit auch von Christel Sahr vom Regionalen Umweltbildungszentrum (RUZ) Oldenburg an frischer Luft und passend zum Schulnamen vor dem Kunstwerk NEUES an der Lappankreuzung überreicht.

Die 15 Schüler/innen hatten in der Zeit von März bis August 2020 trotz Pandemie Alltags- und Freizeitstrecken von insgesamt 4339 Kilometern per Rad zurückgelegt und damit 607 Kilogramm Kohlenstoffdioxid eingespart. Parallel wurden von ihnen auf einer virtuellen Radreise an Stationen in Deutschland und in den angrenzenden Ländern Quizfragen der Veranstalter rund um das Thema Rad gelöst. Hierzu kontaktierte die AG auch digital Experten und erreichte so die volle Punktzahl. Für „Mach mit!“-Aktionen verschönerten die Schüler/innen Bilder von touristischen Orten mit Fahrrädern, fertigten Fotos von ihren Lieblingsorten für eine Radtour oder Protestbanner für den Klimaschutz

an. Ein „Na, Erde?“-Haus entwarfen sie für eine Freifläche in der Innenstadt. Für dieses Engagement wurde die Gruppe nun ausgezeichnet, nachdem sie schon im begleitenden Wettbewerb des RUZ Oldenburg zu den Siegern gezählt hatte. Als Preis erhält die Arbeitsgemeinschaft einen Satz hochwertiger Fahrradlichter.

Mit dem Fahrrad zur Schule zu fahren hat viele positive Effekte. „FahRad!“ ist Teil einer Jugendkampagne des VCD. Seit 2006 haben sich insgesamt mehr als 75.000 Teilnehmer per Fahrrad »Fürs Klima auf Tour« begeben. Auf ihren Schul- und Freizeitwegen sind sie insgesamt mittlerweile weit über 14 Millionen Kilometer geradelt und haben so über 2.000 Tonnen Kohlenstoffdioxid eingespart, die sonst durch Autofahrten entstanden wären. Alle im Alltag geradelten Kilometer werden von einer verantwortlichen Person zusammengezählt und auf der Projektwebsite eingetragen. Die Kilometer bringen die Gruppe auf einer virtuellen Radtour voran. Der VCD stellt außerdem den Unterricht begleitende Materialien für teilnehmende Lehrkräfte zur Verfügung.

Auch in diesem Jahr kann man sich wieder für den städtischen und bundesweiten Wettbewerb beim RUZ bzw. VCD anmelden. Die AG „Na, Erde?“ mit ihrem Leiter Dr. Bernhard Sturm und weitere Gruppen des Neuen Gymnasiums haben dies bereits getan.

Links

<https://www.oldenburg.de/startseite/leben-umwelt/umwelt/regionales-umweltbildungszentrum/ruz-fahrrad.html>

RUZ Oldenburg: Begleitwettbewerb Fahrrad!

<https://www.klima-tour.de>

VCD Berlin: „Fahrrad!“ – Fürs Klima auf Tour